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Commentaire : Traduit avec DeepL.com (version gratuite) 

Il semblerait qu'un(e) non-motard(e) ait eu une mauvaise idée. Les motocyclistes (« finissent » - sans 

aucune absurdité de genre) glissent sur les peintures, en particulier lorsque la route est mouillée. 

Super idée de peindre entièrement les virages... peu importe si la ligne idéale est loin de la peinture 

ou non, on ne peut pas toujours rouler sur la ligne idéale (par ex. saleté / feuilles etc. sur la chaussée). 

Et si vous parliez à des personnes qui ont de l'expérience pratique ? C'est 100% plus rentable que de 

compter sur des jeunes diplômés qui n'ont aucune expérience, quel que soit le sujet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cher Roman, ces cercles n'ont pas été développés par un étudiant en fin de cursus, mais par un 

scientifique fanatiquement motocycliste de haut niveau, l'Autrichien Martin Winkelbauer. Son idée, 

qu'il a présentée à l'occasion de l'IMC International Motorcycle Safetyconference à Cologne en 2020 

et qu'il a étayée par une comparaison avant/après du nombre d'accidents, a été réalisée au 

Luxembourg par des policiers et des constructeurs routiers tout aussi énervés, sous forme d'essai 

avec évaluation scientifique, et présentée lors de la conférence de 2022 : 

https://www.ifz.de/wordpress/wp-

content/uploads/2022/10/ifz2022_PPT_RoadMarkingsSaveRidersLives_MangenWinkelbauer_V01a.pdf  

Je trouve formidable que les expériences faites à l'étranger aient trouvé le chemin de la Suisse, sans attendre le 

supplément de temps suisse qui s'applique normalement (hormis les directives de l'UE sur les transports) aux 

nouveautés étrangères, jusqu'à ce que la Suisse prenne le train en marche ;-) 
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Commentaire : Traduit avec DeepL.com (version gratuite) 

Ne fais jamais confiance à une évaluation que tu n'as pas réalisée toi-même. Ces dernières années, 

nous avons pu constater à quel point il est possible d'évaluer les « travaux scientifiques » de nos 

jours. La science « publique » ne peut pas être considérée comme sérieuse. 

Je doute encore que cela ait une influence positive sur la sécurité routière. Au contraire, je suis sûr 

que cela a) déconcerte et b) devient massivement plus dangereux sur route mouillée. La peinture sera 

toujours plus lisse que le revêtement routier, il suffit de modifier les « critères d'adhérence » et de 

dire que cela convient. C'est tout simplement de l'ignorance dangereuse. 

Je fais de la moto depuis 30 ans, été comme hiver, et j'estime que mon expérience est au moins égale 

à celle des personnes citées. Mais je suis beaucoup plus neutre et je n'ai aucune obligation envers un 

sponsor. 

L'influence de l'UE sur les directives en Suisse n'est pas quelque chose qui devrait être considéré 

comme positif et qui doit cesser de toute urgence. Le Conseil fédéral oublie toujours volontiers que le 

peuple suisse n'est pas dans l'UE et ne veut pas y être (résultat de la votation). Et rien non plus en 

Allemagne. Ces deux entités montrent en fait très clairement, et de manière dommageable pour les 

citoyens, que même les personnes les plus incompétentes occupent des postes de direction et des « 

tribunes scientifiques ». L'UE et l'Allemagne n'ont rien à voir avec une véritable science profitable. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Salut Roman 

1. c'est certainement plus intelligent que de rajouter un panneau de vitesse supplémentaire. 

2. oui, il ne faut pas rouler sur les balises en cas d'inclinaison à Nåsse. mais la voie à côté est 

suffisamment large, d'autant plus que la plupart des motards roulent de toute façon de manière très 

défensive par temps humide et ont ainsi plus de temps pour évaluer correctement le tracé des 

virages. 

3. Jacques Cornu était au moins présent lors de l'évaluation du parcours. On ne peut guère lui 

reprocher d'être éloigné de la pratique. 

keep the rubber down 

Dänu 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Merci beaucoup pour votre commentaire. Comme expliqué dans l'article, les cercles qui se 

rétrécissent ont pour but d'attirer l'attention des usagers de la route sur ce virage particulier qui se 

rétrécit de plus en plus. D'après nos observations, aucune situation dangereuse ne s'est produite. De 

plus, la peinture utilisée pour ces cercles répond aux critères d'adhérence. Enfin, pour élaborer ce 

projet, l'OFROU s'est concerté avec le Bureau de prévention des accidents (BPA), mais aussi avec 

Jacques Cornu. Après sa carrière de coureur motocycliste, Jacques Cornu a fondé une école de moto. 

Il connaît donc très bien les besoins des motocyclistes. 

Traduit avec DeepL.com (version gratuite) 
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